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深圳辦物博會 中歐班列大熱
上半年開行逾5000列 疫情下逆市增長36%

香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央總
書記、國家主席、中央軍委主席習近平近日
對「十四五」規劃編制工作網上意見徵求活
動作出重要指示強調，通過互聯網就「十四
五」規劃編制向全社會徵求意見和建議，在
我國五年規劃編制史上是第一次。這次活動
效果很好，社會參與度很高，提出了許多建

設性的意見和建議。有關部門要及時梳理分
析、認真吸收。廣大人民群眾提出的意見和
建議廣泛而具體，充分表達了對美好生活的
新期盼。人民對美好生活的嚮往就是我們的
奮鬥目標，人民的信心和支持就是我們國家
奮進的力量。要總結這次活動的經驗和做
法，在今後工作中更好發揮互聯網在傾聽人

民呼聲、匯聚人民智慧方面的作用，更好集
思廣益、凝心聚力。
為貫徹落實習近平總書記關於「十四五」規

劃編制工作要開門問策、集思廣益，把加強頂
層設計和堅持問計於民統一起來，齊心協力把
「十四五」規劃編制好的重要指示精神，今年
8月16日至29日，「十四五」規劃編制工作開

展網上意見徵求活動，分別在人民日報、新華
社、中央廣播電視總台所屬官網、新聞客戶端
以及「學習強國」學習平台開設「十四五」規
劃建言專欄，聽取全社會意見建議。活動組織
有序，社會反響熱烈，累計收到網民建言超過
101.8萬條，為做好「十四五」規劃編制工作提
供了有益參考。

習近平：更好發揮互聯網聽民意聚民智作用

近幾個月以來，中國消費電子、日用品和服
裝等吸引了歐洲大量消費者，通過海運、

空運和中歐班列源源不斷輸入歐洲。中歐班列
因在時效性和費用方面具有優勢，吸引了大量
物流、貨代和出口企業。
張平說，公司四月在長沙成立的中歐班列平
台雲川供應鏈吸引了大量大灣區和湖南等地出
口貨物，每周從長沙前往歐洲和中亞分別有兩
個班列，與上海拓日物流合作每周從蘇州開出
三列中歐班列，一周約有10個班列。哈鐵聯運
還拓展跨境電商物流業務，將大量電商小包拼
箱通過中歐班列運到歐洲。受益中歐班列業務
的蓬勃發展，今年公司收入預計達1.7億元（人
民幣，下同），較去年增長1倍至2倍。
江西贛州展館負責人廖先生表示，目前，贛
州國際陸港一周兩班中歐班列開往俄羅斯和德
國杜伊斯堡、漢堡等歐洲國家，產品主要包括
紡織服裝、微波爐、空調、機械配件等。贛州
國際陸港還通過班列從俄羅斯進口大量木材用
於生產傢具，一周多達4個班列，一年需要進
口近千萬元的木材。他們還與鹽田、廣州和廈
門港口合作實現海鐵聯運，將當地貨物出口海
外，今年預計有1,500列，一列有80個標箱。
中歐班列國際物流有限公司負責人周先生表
示，公司中歐班列從河南鄭州、四川成都、陝
西西安發出，貨源和分撥覆蓋中國、歐洲和中

亞三地的全境，出口貨物包括機械、電子、化
工、汽車及配件等。

歐洲近20個國家港口參展
歐洲荷蘭、意大利、捷克、波蘭等近20個國
家港口亦前來參展。意大利展館負責人沈小姐表
示，意大利港口協會此次有包括熱那亞等20個
港口前來推出項目，吸引中國企業前來投資港口
運營設備和倉儲物流等，助力中國企業拓展「一
帶一路」業務。

68條路線連通歐洲15國
此外，在與物博會同期舉行的「第五屆鐵水

聯運與跨境運輸論壇之『一帶一路』中歐班列
的機遇與挑戰」論壇上，深圳市交通運輸局物
流和供應鏈發展處處長章新濤表示，目前中歐
班列連通了中國62個城市，歐洲15個國家的
51個城市，鋪行路線達到68條，面對疫情中歐
班列逆勢增長，今年上半年中歐班列開行5,122
列，同比增長36%，運送國際合作防疫物資
367萬件、2.7萬噸。自今年8月18日以來，深
圳「灣區號」中歐班列按照每周一列的頻率發
往德國杜伊斯堡，從10月份開始將增加到每
周兩列，視市場的情況繼續提高開行的頻次。
廣東中外運國際物流有限公司總經理范勇劍
說，中外運國際班列累計開行40條，常態化

運行在10條以上，今年
上半年新增了 6條新線
路，國內覆蓋了基本上
全國的五大區域，境外
達到俄羅斯、白俄羅
斯、歐盟和中亞，全年
開行量超過一千列，全
國排第四。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）第15屆中國（深圳）國際物流與供

應鏈博覽會（以下簡稱物博會）於9月23日－25日在深圳舉行。此次展會吸引

了阿里國際站、菜鳥網絡、順豐等全球30多個國家和地區近1,800家參展商，

其中，中歐班列和「一帶一路」成為展會亮點。疫情之下，中歐班列逆市增

長，今年上半年開行5,122列，同比增長36%。哈鐵聯運國際物流總經理張平

表示，公司從湖南長沙、江西贛州、江蘇蘇州同時發往中亞和歐洲的班列，一

周約有10列。

香港文匯報訊 據商務部網站消息，9月25
日，商務部發布2020年第40號公告，決定即
日起對原產於美國的進口聚氯乙烯進行反傾銷
調查。該產品英文名稱 Polyvinyl Chloride

（PVC），歸在《中華人民共和國進出口稅
則》：39041090。本次調查通常應在2021年9
月25日前結束調查，特殊情況下可延長至2022
年3月25日。

香港文匯報訊 據新華社報道，中國常駐聯
合國代表張軍當地時間24日在安理會關於新冠
肺炎疫情後的全球治理視頻首腦會議上發言，
嚴厲駁斥美國常駐聯合國代表對聯合國和中國
的惡意攻擊。
張軍說，絕大多數安理會成員在發言中都呼

籲堅持多邊主義，加強團結合作，這反映了國
際社會的普遍共識。遺憾的是，美方代表再次
發出與會議氣氛格格不入的雜音。中方堅決反
對和拒絕美方的無理指責。

干擾全球團結抗疫努力
他說，最近一個時期，美國少數政客似乎患

上了攻擊其他國家和聯合國機構的「強迫
症」。美國濫用聯合國和安理會平台，繼續傳
播「政治病毒」，散布虛假信息，製造對立和
分裂。這樣的所作所為，不僅驅散不了病毒，
而且已經極大地干擾了全球團結抗疫的努力。
「我要奉勸一句：你們該打住了！你們已經給
世界製造了足夠多的麻煩。」
張軍說，新冠肺炎疫情突如其來，中方最

先遭受衝擊。中國應對疫情的時間線清清楚
楚。中國人民在中國共產黨帶領下團結一心
抗擊疫情，付出的巨大犧牲和努力也有目共
睹。中國為全球抗疫作出的重要貢獻舉世公
認。

中方：美傳播「政治病毒」製造對立

中國對美產聚氯乙烯反傾銷調查

香港文匯報訊 據新華社報道，最高
人民法院25日發布《最高人民法院關
於人民法院服務保障進一步擴大對外
開放的指導意見》（以下簡稱《意
見》），為人民法院以更高水平的司
法服務和保障，推動更深層次更高水
平對外開放明確了目標要求。
據悉，《意見》共6個部分17條，明

確了人民法院服務保障進一步對外開放
工作的總體要求、基本原則和工作重
點。最高法副院長楊萬明表示，這份
《意見》將推動實現涉外審判體系和審
判能力現代化，以全方位便捷的司法服
務和公正高效的司法保障增強中外當事
人對我國市場的信心和信任。

加強四項重點工作
《意見》明確提出，堅持平等保護
原則，努力為中外當事人提供公開公
平公正參與競爭、受到同等法律保護
的市場環境。充分尊重當事人意思自
治，保障當事人依法選擇管轄法院、
選擇適用法律、選擇糾紛解決方式的

權利。依法行使司法管轄權，堅定維
護我國司法主權，妥善解決好涉外司
法管轄衝突問題。
楊萬明介紹，為深入推進涉外商事

海事審判體系現代化建設，《意見》
提出加強四項重點工作：
完善涉外法律適用規則體系，準確

查明和適用國際條約、國際慣例和外
國法律，增強裁判的國際公信力，推
動形成和完善全球性商事法律規則。
發揮涉外商事海事審判專業優勢，

妥善審理跨境貿易、投資、航運等領
域以及涉新冠肺炎疫情的涉外商事海
事案件，有力保障產業鏈供應鏈穩
定、穩外資穩外貿基本盤和航運市場
健康發展。
推動涉外審判與智慧法院建設深度

融合，建設域外當事人訴訟服務平
台，加強大數據、雲計算、區塊鏈、
人工智能、5G等前沿技術在涉外審判
領域應用，提升涉外審判和涉外訴訟
服務信息化水平。
完善國際商事糾紛多元化解決機

制，推進「一帶一路」國際商事法律
服務示範區建設，為中外當事人提供
公正高效便捷的司法服務。
《意見》提出，進一步推進最高人

民法院國際商事法庭的建設，優化辦
案程序和工作機制，鼓勵並尊重國際
商事糾紛當事人協議選擇國際商事法
庭管轄。擴大最高人民法院國際商事
專家委員的遴選範圍，充分發揮國際
商事專家委員會職能作用。

落實知產侵權懲罰性賠償
此外，在知識產權審判領域，《意

見》提出加大司法對知識產權的保護
力度，嚴格落實知識產權侵權懲罰性
賠償制度，完善涉外知識產權訴訟制
度。立足防範化解重大風險，《意
見》提出嚴厲打擊各類危害國家安全
的犯罪，依法懲處危害國家經濟安
全、人民群眾安全、擾亂社會管理和
社會主義市場經濟秩序的犯罪，打擊
跨國跨地區侵犯個人信息等網絡犯
罪。

最高法發文推進涉外審判體系現代化

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報
道）此次物博會上，港資物流巨頭順
豐展示多款無人機。該公司展館一技
術員表示，順豐此次展示的方舟無人
機，最大起飛重量37公斤，最大載重
12公斤，航程為20公里，另一款魔鬼
魚無人機載重10公斤，最大航程為100
公里。上述無人機主要用於運輸四川
甘孜松茸和浙江舟山海鮮，有效提高
效率並降低物流成本。
據該技術員介紹，順豐在四川雅江

建設了甘孜松茸預處理中心。通過無
人機，甘孜松茸從陸路不通的山頭運
往通路山頭的無人機機場單程僅需30
分鐘，與以往相比效率提升了4倍，改

變了甘孜菌農「摸黑上山採松茸，下
午背松茸下山，來回半天」低效又危
險的局面。在投入大量運力資源的基
礎上，順豐通過有人物流網與無人物
流網的高效銜接，充分保障了松茸的
運輸時效。目前，順豐投入百餘架無
人機，縮短了松茸「第一公里」耗
時，通過預處理中心有效對接了順豐
完善的航空運力網絡。順豐除了投入3
架自有全貨機外，今年同步啟用康定
機場散航資源，可在48小時內發往全
國300多個城市。
順豐還在浙江舟山投入大量無人機

用於運輸海鮮，以前需要三個小時汽
車運輸，現在順豐用無人機半小時便

可以送達，物流效率大幅提高了五
倍。

阿里國際站4月至9月業務增100%
此外，阿里巴巴國際站數字化重構

全球貨運網絡媒體溝通會日前在深圳
舉行，阿里國際站總經理張闊表示，
三年後阿里國際站平台所有入駐企業
一年總出口突破1,000億美元，貨物總
量達到100萬標箱和空運100萬噸。今
年以來跨境電商出口大幅增長，4月至
9月的半個財年業務增長100%。阿里
國際站國際供應鏈負責人王添天稱，
未來阿里國際站擬將與鹽田國際在跨
境電商貨櫃小型化展開合作。

順豐投運無人機 提高運輸松茸海鮮效率

■第15屆中國（深圳）國際物流與供應鏈博覽會9月23日至25日在深圳舉行。 香港文匯報記者李昌鴻攝

■中歐班列今年上半年
開行5,122列，同比增
長36%。圖為中歐班列
的貨運員辦理貨物進站
交接手續。 資料圖片


